

2016年(平成28年) 11月18日 金曜日

ハイブリッド自動車用ニッケル 水素電池のリサイクル技術

住友金属鉱山技術本部新居浜研究所
温式式製錬開発グループリーダー

浅野聰氏

われわれの扱う元素
は金屬を含め53元素。
リサイクルを行つてい
るものは33元素(ガス)



アーメタル資源再生技術
研究会第13回講演会

講演要旨②

DOWAエコシステムの 資源リサイクル事業

DOWAエコシステム
環境ソリューション室長

川上智氏

DOWAグループでは、
資源を取り出す、
環境リサイクル事業、「金屬の価値」



型二次電池リサイクル
と異なり、車載電池で
は別のシステムが必要

なども含む)。リサイクル率が70%を超えるものもある。ハイブリッド自動車の急速な普及で、将来的に使用済みのニッケル水素电池の原料化事業のスキームとしては、ハイブリッド自動車の急速な普及で、将来的に使用済みのニッケル水素电池が大量に発生することが推定される。2020年ごろからは本格的なスクラップのは発生が見込まれる。小部分

は、ニッケル水素电池の原料化事業のスキームとしては、ハイブリッド自動車の急速な普及で、将来的に使用済みのニッケル水素电池が大量に発生することが推定される。2020年ごろからは本格的なスクラップのは発生が見込まれる。小部分

な状況。当社は国内唯一のニッケル製錬所を有し、既存プラントの活用で事業参入時の投資抑制が可能で、資源循環可能な原料としてニッケル、コバルトを位置づけている。具体的なビジネスモデルは、スタートは鉱石産のニッケル、コバルトを輸入。これから新居浜のニッケル工場で精製、化合物へ変換。化合物を機浦工場で水酸化ニッケル、水酸化コバルト、焼成した正極材とする。これを電池材料とする。これを電池製造拠点で自動車に。廃電池や工場内の中間物は再びわれわれの工場に戻し、鉱石産の原材料を加工工場で処理するという。ニッケル、コバルト希土のみ

を展開。金属リサイクル事業の大半は、製錬との強い連携に支えられ、独自の製錬技術で22元素(金、銀、プラチナ、パラジウム、ロジウムなどを)をリサイクルしている。自動車廃触媒から白金族、廃家電リサイクル、小型循環型事業を形成して、中でも当社は環境リサイクル事業を受け持ち、市場から戻ってきたものについて、廃棄物処理、有害性を除いたり再資源化する部署を設けてい

る。家電・自動車・貴金属をターゲットに国

内及び東アジアに事業しては、製錬システム

は天然鉱石の元素構成

に対し、発展してきた

もので、銅・鉛・亜鉛の複合製錬システムを

除き残渣や中間物が

他製錬の原料となるこ

とはほとんどない。リ

サイクル原料の元素組成は天然鉱石と大きく

異なる、特にアーメタル資源再生を目的としたケースでは製錬の特

性を活かし、適切にリサイクル原料を選別す

ることが重要となる。

この溶融炉を形式を採用

してお、操業ノウハ

ウの蓄積が必要だが、

コンパクトなシステムで幅広い原料組成変動

に対応している。